

EDUCACION

Calle de San Bartolomé, número 32

TELEFONO N.º 6.

PRECIO DE ABONO

Un mes, Via Elipa 1: 1'25
Extraña: 1: 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

EDICION de la NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 16 y 18

PRECIOS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamaciones y Comunicaciones

Plaza de Anunciacion

Oficina de Sta. Catalina, núm. 181

Núm. SUPLENTO: 5 CENTS

ID. ATRASADO: 10

Almacenes Montaner

BASTRERIA CAMISERIA

Sindicato, 2 a 10 y Mitlago, 1 a 11
Temperada de Otoño ó Invierno

Se han recibido las Novedades para

SEÑORA Y CABALLERO

En la casa se confeccionan Abrigos, Chaquetas y Capas para Señoras, bajo modelos de París, lo más selecto de la moda.

Precios singularmente reducidos

BODAS REALES

Ayer se puso á la venta en toda España la nueva obra de Pérez Galdós, titulada Bodas Reales, con la que el insigne novelista cierra la tercera serie de sus interesantísimos Episodios Nacionales.

Es el principal asunto de este tomo lo que se relaciona con los preliminares de las bodas de su majestad la Reina doña Isabel II y de su hermana la Infanta doña Luisa Fernanda, entonces Princesa de Asturias, con el infante D. Francisco de Asís, duque de Cadix, y con el duque de Montpensier, hijo menor de Luis Felipe, que reinaba en Francia.

Los hechos históricos se unen á la acción novelesca con la habilidad que sabe hacerlos el insigne maestro, resultando una acción interesantísima que entera al lector de cuando ocurrió en aquella época y con motivo de aquellos memorables sucesos.

Veán nuestros lectores algunos párrafos:

XIX

Pues un domingo por la tarde, volviendo de una placentera visita en Oballerissa, se corrieron doña Leandra y doña Oriolita hacia la Encarnación con ánimo de rezar; pero tuvo más fuerza en el ánimo de la camarista el apetito de golosinas que la devoción, y lo que hicieron fué comprar borrados y avellanas, y sentarse á roer y mascarullar y escupir en los propios escalones de la Iglesia, como dos chiquillas. A entrambas era muy grata aquella libertad, el perderse entre la multitud sin que nadie las conociera, y respirar el ambiente popular en que habían nacido. Con sus vestidos de marino negro y su facha de honradas y limpias menestralas, creían desenvolverse mejor en el humano carnaval; y si doña Leandra se conceptuaba siempre palurda manchega, en medio del bullicio y galas de la villa y corte, doña Oriolita era una demócrata incansable, sin sospechar que pudiera existir incompatibilidad entre sus aficiones plebeyas y su intensísima fe monárquica.

—¡Qué bien estamos aquí—dijo á su amiga, y cómo me gusta que la tengan á una por nadie, y que no nos hagan ninguna rendid! Cuando una ha vivido años y años dentro de la etiqueta, gran suplicio, eoge con más gana la libertad... y hasta se alegraría de ser pueblo, como quien dice.

—Pero los que se regostan á palacios—observó doña Leandra—no se hallan en cabidas. Y á usted le tira tanto el señorío, que si no pudiera de vez en cuando meter la nariz en la casa grande y oler lo que allí guisan, se moriría de pena.

Agregó doña Leandra que le interesaba el casamiento de Su Majestad, por las esperanzas que tenía de trasladarse á Peralvillo en cuanto aquel se celebrara, y pidió á su amiga informes veraces acerca del novio preferido, pues nadie como ella debía de estar al tanto, por la razón de su mete y suca en Reales cámaras y camarines.

—Claro es que lo sé todo, amiga mía—dijo Oriolita;—pero el hábito de la reserva, que fácilmente se adquiere en los palacios, como se aprende la finura del cido, nos cierra la boca. Si usted quiere que yo abra la mía y le cuente las verdades que sé, ha de prometerme no repetir lo que me oiga, y guardarlo de todo el mundo, hasta de su propio marido.

—Bien puede tener confianza, Oriolita, que yo soy un poco. A todo me ganaría oír; pero á callar no ha nacido quien me gase.

—Habrá usted cido hablar por ahí de Trápani, de Montemolín, de Aumale, de Coburgo...

—De sin fin de Príncipes oigo hablar, que quieren que los casemos con nuestra Reina. Parece un cuento de niños. Y

la verdad, por lo que me dijo Lea, yo era! que el preferido era el de D. Oriolita. —¡Páiz n! Los carlistas son tan estúpidos que se creen las mentiras que ellos mismos cohan á volar. Es un partido de hombres valientes; pero sin malicia. Ha cuato á Trápani, si en un tiempo se pensó en él y lo apoyaba su hermana la Reina Oriolita, ya está desechado. Es un pobre semisarlita de tan poco mollo, que no sabe más que ayudar á misa, y eso mal. ¡Vaya un Rey consorte que nos querían traer! Aumale es muy guapo, muy galas; pero como hijo del Rey de Francia, no puede dar su mazo á Isabel, porque las otras potencias son muy celosas entre sí, y si vieran á un francés en el Trono español, no era caso el que se armaba. Del Coburgo, ¿qué quiere usted que le diga? Pertenece á una familia ducal de Alemania, que se dedica á la cría de maridos de Reinas, y los proporciona y suministra de todos precios, bien educaditos. Los chicos esos tienen mérito; pero que perdonen por Dios: la Reina de toda una España no es bien que á suertes vaya en ese mercado. Tampoco hacen camino los Príncipes portugueses, por ser de una nación chica, que nos tiene comida toda la parte del occidente de nuestra Península, y además se hallan muy unidos á la enemiga de toda la Cristiandad, que es la Inglaterra, esa puerca, ya lo sabe usted, á quien dan el mote de la perfida Albión.

—He oído ese mote y otros: á la Francia la llaman la Monarquía de Julio. Páizame de un rayo si lo entiendo.

—Son maneras de decir de los periodistas. Hay que fijarse mucho para estar al tanto de las muletillas que ahora se usan para nombrar las cosas. ¿Sabe usted lo que es La Purita? ¿Y el Gabinete de las Tullerías, sabe lo que es? Pero no nos entretengamos en esto, y vamos al casamiento, que será conforme á la voluntad de Dios, y tendremos de Rey á un Príncipe español, de quien puedo dar informes como no los dará nadie, pues estos brazos le han zarandeado de niño, y estas manos le han dado las soplas más de tres y más de cuatro veces... ¿y quién sino yo le puso los primeros calzonas?

—Ya sé de quién habla usted, Oriolita, pues ya me ha contado que sirvió á esa señora Princesa, de cuyo nombre no me acuerdo, hermana de la Reina madre, la cual fué esposa del D. Francisco que vive en la calle de la Luna, y madre de unos Príncipes y Princesas que no sé como se llaman, porque en todo esto de personas Reales soy yo poco fuerte.

—Es la Infanta Carlota, mi señora, á quien servi desde que á España vino, la que tiene celebridad en todo el mundo por haberle dado á Calomarde la más tremenda bofetada que ha recibido cara de ministro.

—Ya recuerdo lo que usted me contó... Fué brava acción poner patas arriba á un ministro del Rey, y no creo que se haya visto otra en Cortes de la Europa universal.

—Era un genio tan vivo la Infanta, que no podía ver injusticias y maldades sin correr á ponerles remedio. Su hermana era entonces una criada, y si no es por mi señora, le birlan aquellos celebros la Corona de su hijo. ¡Ay, que doña Carlota! Tan fácilmente se le rompía la sangre á la cabeza por cualquier motivo, que teníamos que contentarla y amansarla: se prostitud nos asustaba; su resolución no admitía réplicas, y si no hubo discórdias y altercados en la familia fué porque mi señor Don Francisco era y es tan bueno, que no ha conocido usted pedazo de pan que se le iguala. Murió la señora en mis brazos hace un año y nueve meses, y aun le lluyo luto, porque la quería, y ella por mí tuvo siempre debilidad. Fué yo la persona de su mayor confianza. Tan buena era conmigo, que me daba licencia para que la aconsejara y aun para que la reprendiera, y yo fui quisita la única persona que se atrevió á decirle: «Señora, es cosa fea que V. A. se ponga de puntas con su hermana, y que una y otra se frotasen con pulles y sarcasmos muy inconvenientes y muy impropios, aunque sean dichos en lengua italiana. ¡Vaya, que des Princesas, la una en el escalón más alto del Trono, la otra en el segundo, tratarse como tales, y cuales, siendo además hermanas y habiendo nacido de Reyes, y en un Trono como el de las Dos Sicilias!...» Su mismo marido no se cui-

daba de cortarle los vuelos, porque también él estaba muy quemado con Oriolita y los Muñozes, que de ahí le venía la tos al gato, de los intrusos de Tarazoná que nos revolviéron todo Palacio... Le cuento á usted, querida Leandra, estas menudencias para que las sepa y oíe, pues no es bien que se divalguen, aunque, por aría del diablo, ya salieron en papeles de Francia y de España... Las dos hermanas se adoraban, y luego violaron á ser el agua y el fuego, porque desde que se casó secretamente, D.ª María Oriolita daba de lado á mi señora y á los hijos de mi señora... cosa natural, ¿verdad? Porque cada cual mira por lo suyo... A Carlota la decía yo: «Rínguese V. A. y admita lo que llaman los políticos los hechos consumados. Oírlo que la ventelera de Su Majestad por el buen mezo de Tarazoná no está bien si la miramos por el lado Real, ó dígame divino, que cierta divinidad tiene el derecho de los Reyes; pero si miramos el caso por lo humano, pues el fuero de humanidad no puede negarse á las personas coronadas, ¿qué hay que decir? Joyen es Oriolita y hermosa como un sol, llena de salud y de vida, y tan lezana que no sería discreto negarle segundas nupcias. Y no me diga Vuestra Alteza que fué el demonio quien puso en su camino al D.º Fernán Mutcz, joven como ella, guapo y fuerte. Estas cosas no las ha el diablo, que todo es composición y concierto de las leyes que llaman naturales. Pues qué, ¿había de estar condenada una mujer como Oriolita á recrearse con la memoria del feísimo y mal encarado Rey D.º Fernando, que santa gloria haya, y á tener toda su vida el pensamiento embobado en el recuerdo de las marzotas de S. M. y de su Real cuerpo, que su vida dicen que estaba medio corrupto? Esto no podía ser. Pongámonos en lo juicioso y natural. Si doña Oriolita gustaba de alegrar su juventud con un nuevo matrimonio, ¿qué remedio tenía más que tomar hombre, eligiendo el que cañtábase su alma? Dios que por qué no eligió novio de más alta alcurnia. ¡Ay! El corazón no entiendo de jerarquías, y una vez melida S. M. en lo morgañatás, ¿qué más daba que tuviese cuatro cuarteros ó que no tuviese ninguno? ¿De dónde erranca la nobleza más que de la voluntad de los Reyes? Pues desde el momento en que D.º Fernando se introdujo en el corazón de la Reina, allí se encontraban todas las ejecutorias, grandezas y blasones, y podía libremente coger lo que más le agradaba... Esto le decía yo á mi señora para consolarla; pero, ¡ay de mí, no me hacía ningún caso, y á mis razones contestaba con las dos vergüenzas de la murmuración corriente acerca de Muñoz. Que si el estatuero su padre, que si la tía Eusebia su madre, que si los hermanos, que si vine, que si fué, que si estuvo de maso en una tienda para baxer el suelo y fregar el mostrador. Mentiras todo esto y habillitas de la gente envidiosa, pues con mirar al marido de la Reina madre y ver su figura, sus modales y elegancia, se ve que es de buena familia y que le han criado en finos pañales.

—Lo peor del caso, amiga querida—prosiguió Oriolita tomando aliento y limpiado el gargante,—es que yo, con la mayor inocencia, fui la primera persona que supo en Palacio el devaneo de Oriolita, y no sólo fui quien primero lo supe, sino algo más, Leandra, pues á mí me escogió la Providencia, ¡riste sino el mí! para que abriese la puerta por donde entró la flecha de Cupido que había de traspasar el corazón de la Reina.

Yo llevé á Palacio á la modista Teresa Valcárcel, fundamento de todo este enredo; tras de la modista fué el guardia D. Nicolás Franco, que la cortejaba, y con Franco se, coló su amiga Muñoz, bien inocente de que la Reina, sólo con verle, se prendaría de él. De modo que aquí me tiene usted oficiando de causa histórica; porque si yo no hubiera llevado á la modista... saque la consecuencia... á estas horas la historia de España llevaría en sus hojas cosas diferentes de las que lleva. Pues bien: cuando ocurrió lo de Quintapesares... ya se lo he contado á usted... la escena preparada por la Reina para vencer la gravísima dificultad de romper el silencio de amor, y hablar... vamos, á cualquiera le doy yo este compromiso... pues quien primero tuvo en Palacio noticia de tal escena fui yo, por un guardia que vió pasar solos á la Reina y á D.º Fernando, y lo refirió

á mi marido, que entonces era contador segundo de la Intendencia, y naturalmente, Nicolás me irajo el cuento... Yo que siempre he mirado á la conciencia antes que á nada, me guardé muy bien guardado el secreto, hasta que empezaron á correr por Madrid y por Palacio rumores graves, malignos de toda malignidad, como que Muñoz parecaba en una barlina muy elegante y tenía casa puesta, ¡lojofitimas; que llevaba en la pechera y en la corbata alhajas pertenecientes al d.º fanto Rey... qué sé yo...

Lo de las alhajas lo dudo... yo no las ví, ni he conocido á nadie que las viera... Pero ¡ay! es tan malo el público... ¡Qué perro es el público verdad? y cómo le gusta ver caldas las cosas más bellas, y pisotearlas si le dejan!... No le quiero decir lo volada que se puso mi señora. Finalmente, por las relaciones y amistades de mi marido supe que nuestro amigo D.º Marcos Asinac González y el Sr. don Miguel de Acosado, pariente de mi Nicolás, andaban arreglando el negocio de casar á la Reina, y la casaron, si, el día de los Santos Inocentes de aquel año de 1833, lo que no fué poco dificultoso, pues el Nuncio se lavó las manos, y un obispo, á quien trataron de catequizar, dijo fu... Pero en fin, hubo matrimonio, y la ley de Dios vino á santificar el caso y á poner á nuestra gobernadora en el punto de honrades que le correspondía. Cuando la Infanta lo supo, hubs de sechar todos los registros para calmarla. Pero repare Vuestra Alteza en que más que de vituperio es digna de alabanza la Reina, porque de otras hablan las historias que se divirtieron cuando les dió la gana, guardando el desvario debajo de siete capas, ó haciendo de él público alarde, con desvergüenza, y esta empieza por mirar á Dios, por temerle y guardarse dentro del Sacramento, para que nadie pueda poner en su fama el berróca más mínimo. Osebreemos que ello vaya por los caminos cristianos. Y viendo que estas y otras razones no bastaban á moderar el genio, se anulabrí no el mí, que también lo tengo, si, señora, cuando me apuraba, y cogándome más de lo que el respeto consentía, me arrancaba con la verdad y le dije: «Señora, no sea Vuestra Alteza tan gascosa, que si Vuestra Alteza se encontrase en caso semejante al de su hermana lo haría peor.»

Obrá nueva
Bodas Reales
POR BENITO P. GALDÓS
PRECIO: 2 PTAS.
Librería J. Tous.—Cort, 14 y 16
TRANSVAAL

Optimismos que no se comprenden

Aseguran casi todos los periódicos de Londres que el día 20 del corriente se embarcará en la Ciudad del Cabo con destino á Inglaterra Lord Roberts con algunos generales y todos los miembros de su estado mayor. Semejante noticia, tantas veces repetida, parece querer señalar que van á cesar en el Africa del Sur las hostilidades y que el fin de la guerra anglo-boer está más próximo de lo que generalmente se cree. Tal optimismo no se comprende ante la situación hecha hasta por los mismos ingleses de que la guerra de guerrillas que hacen los boers va á durar aun muchos meses y que ni dentro de un año, contando muy corto, se podrá reducir el contingente de tropas británicas que operan en el Africa del Sur y las pruebas de lo que decimos las tienen nuestros lectores en la noticia oficial de que las autoridades militares inglesas pidan la construcción de cuarteles permanentes para una guarnición de 7.000 hombres y de contingentes proporcionales

en varias poblaciones del terrít de Orange.

También se hace incomprendible el optimismo que reina en las Gran Bretaña fijándonos en que las pérdidas que sufre el ejército inglés en el Africa del Sur es ahora enorme, ya que de acuerdo con la revista mensual que publica el War Office dicho ejército ha sufrido durante el mes de octubre próximo pasado una reducción de 3.601 hombres de jefes á soldados. En acciones de guerra con los boers murieron 15 oficiales y 152 soldados, resultando heridos 43 de los primeros y 457 de los segundos.

Las enfermedades son empero las causas de que haya tenido el ejército inglés tantísimas bajas, es decir, más del doble de víctimas que por efecto de las balas republicanas, resultando que la proporción de pérdidas en octubre último fué de mucho, aunque relativamente, superior á cualquiera otra desde que empezó la guerra.

El número total de muertos llega así á 11.000 y pasa de 1.000 el de los heridos que han sido licenciados del ejército por inutilidad.

A última hora publica el Standard un telegrama de su corresponsal en Bruselas diciendo que Mr. Kugar, presidente del Transvaal, está gravísimamente enfermo á bordo del Goldringland.

Elección presidencial

El escrutinio presidencial se abrió el día 6 en toda la República Norteamericana.

En Nueva York los obreros, los artesanos y los pequeños comerciantes, han votado en masa.

Ha reinado el orden más completo en las inmediaciones de los colegios electorales.

El presidente Mac Kinley ha permanecido en su quinta de Canton, en el Ohio, donde ha pronunciado un discurso á sus electores.

También Mr. Bryan ha pronunciado un último discurso—el 74.º del periódico electoral—en el que ha declarado que si no era elegido, no se presentaría jamás candidato á la Presidencia de la República.

Los periódicos publicaban un llamamiento supremo á las elecciones, que no se distingue por la moderación de sus formas. El New York Journal, por ejemplo, que defendía á Bryan, decía que si Mac Kinley era reelegido, significaría la infamia para la acción, la pobreza para las masas, la insolencia del poder y la prosperidad para algunos privilegiados.

El cambio del New York Sun, que defendía á Mac Kinley, dice que «la nación tiene que elegir entre un hombre de Estado experimentado y un aventurero, especie de nihilista de cerebro hueco.»

El presidente Mac Kinley votó por la mañana á las nueve. Le acompañaban sus amigos á la sala de votaciones, siendo saludado á su paso por la multitud; hizo una cruz sobre su papelito, votando de este modo por toda la lista republicana.

Mr. Bryan llegó el 6 á Lincoln, procedente de Omaha, y votó á las once. Como no estaba inscrito en el registro electoral á consecuencia de una prolongada ausencia, ha debido, según la ley, prestar juramento.

Un elector republicano y otro demócrata le han servido de testigos.

A invitación del presidente de la mesa en el momento en que Mr. Bryan depositaba el voto en la urna, todos los concurrentes se levantaron y se descubrieron.

No en todas partes como en Nueva York y en Washington ha reinado tranquilidad.

En Filadelfia, un demócrata ha sido dado de puñaladas en pleno colegio electoral.

En otro punto del distrito, una banda de negros invadió la sala de escrutinio y pidió autorización para votar, la que les fué negada.

Entonces, los negros sacaron los revólveres y dispararon sobre los concurrentes.

En Wilmington, unos negros exasperados porque el colegio electoral se había abierto con retraso, y que los blancos habían votado antes que ellos, cayeron sobre los electores presenten, usual

Gran Establecimiento nuevo de S. José

Ignacio Figuerola

BRONDO-7-9-11-ESQUINA-BORNE-120-PALMA

Antigua Casa BRONDO

Se han recibido grandes surtidos en Camisería, Corbatería, Géneros de punto, Lencería y otras novedades en géneros para Vestidos de señora. CORTE ESPECIAL EN CAMISAS A MEDIDA

tando heridos dos policemen, la urna rota y hechas pedazos las listas de votantes.

En la última noche, en Oseyville, en la Indiana, ha tenido lugar una verdadera batalla campal, en la que se han disparado más de doscientos tiros, resultando un muerto y ocho heridos graves.

Los últimos resultados conocidos no permiten dudar de la victoria abrumadora de Mac Kintley.

El telegrama del Czar

París 5.—El telegrama del Emperador de Rusia al Presidente de la República francesa que a continuación publicamos, es tan claro como cristal y dice todo lo que tenía que decir.

Es una manifestación política que tendrá en el extranjero lo mismo que en Francia, una resonancia inmensa.

Lo que Nicolás transmite ya lo sabíamos. El alma de la Francia lo había comprendido muy bien. La intimidad de la unión, la amistad y la alianza, las palabras que brotando de los labios del zar y siendo repetidas por Félix Faure inauguraron para ambos países y para Europa, una nueva era vuelven a ser pronunciadas hoy con un tacto, una oportunidad y una fuerza que acentuarían aún más, si fuese necesario, la importancia del acto inicial.

En su contestación, el presidente de la República ha hecho bastante hincapié sobre la unión de los dos países amigos y aliados para dar su verdadero alcance a las palabras de «efectuosa simpatía».

Telegrama del Emperador: Livadia, 3 de Noviembre de 1900. A las 11 y 40 de la noche, A Su Excelencia Monsieur Loubet, Presidente de la República Francesa Lyon.

La inauguración del monumento de vuestro ilustre y antecesor fue vivamente a mi recuerdo los servicios importantes prestados a Francia por el difunto presidente Carnot, y su activa cooperación a la grande obra de unión íntima, con fines esencialmente pacíficos, de nuestros países amigos y aliados. Asociándose de todo corazón a esa solemnidad, os ruego, Señor Presidente, que creáis siempre en mis sentimientos de sincera e invariable amistad.

Nicolás,

Contestación del Presidente de la República:

Lyon, 4 de Noviembre de 1900. A Su Majestad Nicolás II Emperador de todas las Rusias Livadia.

Me siento vivamente impresionado por el generoso pensamiento que ha tenido Vuestra Magestad de asociarse al homenaje rendido por la ciudad de Lyon a la memoria del Presidente Carnot.

La Francia apreciará altamente esta nueva prueba de afectuosa simpatía tampoco olvidada la parte que vuestro ilustre padre tomó como decia muy bien, con un fin esencialmente pacífico, a la unión íntima de nuestros países amigos y aliados, y asociado piadosamente en su culto y en su memoria los nombres de Alejandro III y de Carnot.

No solamente en mi nombre, sino en el de la Francia entera envío a Vuestra Magestad mis gracias profundas y expresivas.

Y os ruego aceptéis igualmente el testimonio de mis sentimientos de cordial e invariable amistad.

Monsieur Loubet,

Haec postea die se notó la identidad de la contestación del gobierno francés con la del gobierno ruso a la notificación del convenio anglo alemán respecto a los asiáticos de China. Francia y Rusia marchan unidas para la garantía de sus legítimos intereses, para la conservación de la paz y para una justicia internacional, hoy más que nunca deseada y necesaria. Es un papel digno de la grandeza de ambos países.

NOTICIAS

España y Extranjero

Esperando a Kúger

París 7.—Entusiasmo a Francia ante la noticia de que Mr. Kúger viene contra su voluntad y por ind cación del Emperador de Ru-

sis, de quien se espera que tome la iniciativa contra Logiaterza.

Contribuye a aumentar ese entusiasmo otra noticia: la de que los boers, según declaración del recién llegado comandante boer Snyman, son amos del país, y que los ingleses apenas si son dueños del terreno que pisan.

Y electriza, por último la noticia de que se ha visto a Mr. Kúger, en completo estado de salud, a bordo del Gelderland, en Dijkhout, sentado en el puente del vapor, con una pipa de camero cubriendo los pies y fumando su clásica pipa.

Aumentan los óbolos en dinero para obsequiar al viejo presidente del Transvaal. Un fontista de Aix ha puesto su hotel gratuitamente a disposición de Mr. Kúger. Le saludarán las Sociedades militares de Francia. Y hasta de San Petersburgo vienen Comisiones.

A los periodistas se les crispán los nervios a la sola idea de que Mr. Krüger no venga a Francia y desembarque en cualquier otro sitio. Sin embargo, debe haber seguridades de que venga, porque se le espera en el hotel Scibe, de París, donde se le tienen reservadas habitaciones.

¿A qué hora empieza el siglo xx?

El año pasado se discutió mucho acerca de si el siglo XX empezaba en 1900 ó en 1901, prevaleciendo esta última opinión.

Ahora, al finalizar el año 1900, la cuestión que se plantea es saber a qué hora empezará el siglo, aunque lo general es creer que comenzará al dar el reloj las doce de la noche del 31 de Diciembre.

Pero como desde ese momento empieza a regir en España el meridiano de Greenwich, la hora en que empezará el siglo en las distintas poblaciones será la siguiente: En Madrid será las once horas, cuarenta y cinco minutos y quince segundos; en Sevilla, las once horas, treinta y cinco minutos y cincuenta y cinco segundos; en Cádiz, las once horas, treinta y cuatro minutos y cincuenta y nueve segundos; en Málaga, las once horas, cuarenta y dos minutos y veintidós segundos; en Granada, las once horas, cuarenta y cinco minutos y treinta y cinco segundos; en Córdoba, las once horas, cuarenta minutos y cuarenta segundos; en Huelva, las once horas, treinta y dos minutos y dos segundos; en Jaén, las once horas, cuarenta y cinco minutos y cuarenta y siete segundos; en Almería, las once horas, cincuenta minutos y siete segundos; en Jerez, las once horas, cuarenta y cinco minutos y cuarenta y siete segundos; y en San Fernando las once horas, treinta y cinco minutos y en segundos.

Exposición

Madrid 8.—Telegrafían de Ciudad Real que en la mina «Genoveva», de Puerto Llano, explotó la cámara de una máquina, hiriendo gravemente a cinco operarios.

El ministro de Agricultura ha dispuesto que salga para dicho punto personal facultativo, para que inspeccione el estado de las minas y evite, si es posible, otras desgracias.

Invitación

Tortosa 7.—La Cámara Agrícola de esta población ha sido invitada por los diputados de Italia, para que asista a las sesiones del congreso que se celebrará en Padua los días 25, 26 y 27 del corriente, para tratar de la conveniencia y ventajas de los disparos contra el granizo.

Los gramíes

Madrid 8.—Pasan de 1.200 las tarjetas que se han recibido para el banquete organizado por los gramíes de Madrid.

Intención republicana

Madrid 8.—La Correspondencia ha tenido noticia por persona que debe estar bien informada, de que no hace mucho tiempo se hicieron trabajos para un levantamiento en sentido republicano.

Para lograr este objeto, los adeptos a la causa republicana allegaron fondos hasta reunir una cantidad importante, que ahora se está repartiendo entre los que la anticiparon, en vista de la ineficacia de los trabajos.

Añade el citado periódico, que actualmente se distribuyen las cantidades en una provincia del Norte, y que antes se han repartido en una provincia de Castilla.

Lo que se devuelve es el 85 por 100 de lo entregado, porque el 15 restante se gastó en los trabajos que se hicieron.

Desgracia

Madrid 7.—Esta tarde se ha presentado en una casa de préstamos de la calle Ancha de San Bernardo un sugeto para empeñar un revolver, asegurando que estaba descargado.

Al probar el dependiente si el gatillo funcionaba bien, se disparó el arma, yendo una cápsula que contenía a incrustarse en la mandíbula inferior.

El estado del dependiente es grave.

Círculo Mallorquín

Habiendo sido adjudicados en junta general celebrada el día 5 de Octubre último, los premios de 2.500'00 y 600'00 pesetas respectivamente a los autores de los proyectos presentados con los lemas de «Almudaina» y «Cite» para la reforma del edificio que ocupa esta Sociedad, se avisa a los portadores de los otros siete proyectos para que se sirvan recojerlos de Secretaría, previa entrega del resguardo que en su día se les facilitó.

Palma 7 Noviembre de 1900.—El Secretario, Miguel Pons y Pons.

INTERESANTE

Las diarreas en niños y adultos, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Calle de la Guirica, número 3.

Nuestra Información

Un nuevo libro

En las columnas de nuestro colega La Almudaina hemos un artículo suscrito por el Dr. Máximo Heriting, en el cual se anuncia la próxima publicación de un libro en el que su autor, que es el mismo Sr. Heriting, se propone realizar un estudio profundo de la lengua castellana, aplicando a dicho estudio el rigor del método científico y la severidad de los principios filológicos que hoy caracterizan los trabajos filológicos en que se ocupan los más eminentes pensadores del orbe civilizado.

Afirma el articulista que «la gramática del castellano idioma está aun por hacer»; y, efectivamente no le falta razón. Sin que tratáramos de negar que en estos últimos tiempos, se ha despertado alguna tanto en nuestros compatriotas el deseo de conocer lo mucho y bueno que sobre la materia se ha escrito en el extranjero y una reconociendo que la satisfacción de ese deseo ha dado lugar a que algunos españoles hayan llegado a adquirir vastos conocimientos en este ramo de la ciencia humana, admitimos de buen grado que ni estos conocimientos se han generalizado cuanto fuera de desear, ni su benéfica influencia se ha notado sensiblemente en nuestros sets establecimientos docentes, ni los que los poseen se han preocupado en facilitar su adquisición a sus conciudadanos dándoles forma doctrinal en el idioma patrio.

Es muy cierto, pues, como afirma el Sr. Heriting, que carecemos de obras de esta naturaleza. Esta falta verdaderamente lamentable tiene su origen en varias causas, siendo entre ellas las principales: el hallarse poco generalizada entre nosotros la afición a esta clase de estudios y la consiguiente falta de estímulo en los editores, que se abstienen de publicarlos, persuadidos de que al emprender su publicación acometen una empresa ruinosa, puesto que siendo muy limitado el número de lectores lo ha de ser precisamente el de los ejemplares que se vendan y reducido el precio de estos; el monopolio de que disfruta la Real Academia Española impidiendo su gramática a todos los establecimientos oficiales de enseñanza en sus diferentes grados; y la falta de protección que por el gobierno y las corporaciones debieran prestar a los autores que se hallaran en condiciones de satisfacer aquella necesidad.

Los ventajas que del fomento de esos estudios habian de resultar para la cultura nacional no se limitan a generalizar y perfeccionar el conocimiento racional y científico del idioma. El estudio de éste en tal forma realizado puede considerarse como una especie de gimnástica intelectual que manteniendo en constante ejercicio todas sus facultades, los desarrolla y robustece íntimamente ligado el rigor a la idea, el conocimiento de esta será tanto mas profundo y extenso cuanto más detenido y científico sea el estudio analítico y sintético que de aquel se haga.

Si el Sr. Heriting logra, como de su reconocida competencia debemos esperar, en su Gramática Ideológica de la Lengua Castellana realizar los propósitos que le impulsan a publicar, habrá llevado a cabo una obra altamente meritoria que deberemos agradecerle cuanto anhelaamos el progreso científico nacional.

Presupuesto de la Diputación

Recordarán nuestros lectores que en la última sesión que ha celebrado la Diputación Provincial se aprobó el proyecto de presupuesto formado por la Comisión de Hacienda.

Como quiera que en las actuales circunstancias entraña mucho interés todo lo que se relaciona con aquella corporación a continuación publicamos el dictamen que presentó la Comisión de Hacienda y que por unanimidad fué aprobado por la Diputación.

Dice así:

Excmo. Sr. La Comisión de Hacienda cumpliendo lo dispuesto por V. E. ha formado el proyecto de presupuesto provincial ordinario del próximo ejercicio de 1901, para lo cual ha tenido en cuenta los créditos consignados en el presupuesto vigente de 1900 y los gastos realizados durante el mismo, hasta la fecha, y como consecuencia de este estudio tiene la honra de proponer a V. E. las siguientes modificaciones.

Presupuestos de ingresos

En el capítulo 5.º, Instrucción pública, figuran de menos 1.750 pesetas procedentes del presupuesto de Ingresos de la Escuela de Artes e Industrias y de Bellas Artes, cuya suma debe reintegrarse al Excmo. Ayuntamiento de Palma al Estado y este adelanta los gastos de

este servicio y por lo tanto no ingresa en el presupuesto de dicha Escuela.

En el capítulo 6.º, Beneficencia, figura un aumento de 100.000 pesetas en los ingresos eventuales del Hospital, procedente de la venta de valores públicos pertenecientes al mismo, y cuyo producto se ha de destinar a la compra de terrenos para construir un manicomio; otro aumento de 5.120 pesetas 32 céntimos por intereses de láminas intransferibles y de otros títulos de la deuda perpetua del Estado que se han adquirido recientemente como indemnización de caballerías pertenecientes al Hospital; habiendo sufrido los ingresos de este Establecimiento una baja de 1.800 pesetas por sobras de cofradías cuyas partidas, con otras limosnas hasta 3.000 pesetas, se ha de destinar a obras en la Iglesia y en el Hospital y debe figurar en el presupuesto que ha de formar la Prohomonía de la Sangre en cumplimiento de lo acordado por la Diputación provincial.

También se ha calculado un aumento en los ingresos de la Casa de Misericordia de 302 pesetas 95 céntimos y otro de 67 pesetas en los de la Escuela de Palma, por mayor rendimiento en la renta de los valores públicos pertenecientes a dichos Establecimientos.

Presupuesto de gastos

En el capítulo 1.º, Administración provincial, se consiguan de aumento 300 pesetas al haber del Auxiliar de la clase de segundos D. Sebastián Q. teigas; 250 pesetas al haber del auxiliar de la clase de terceros D. Miguel Garau y 1.000 pesetas al material de la Contaduría, en virtud de lo prescrito en el R. D. de 13 de Mayo de 1897 y en el propio artículo, artículo 3.º, se aumentan 1.500 pesetas a la consignación para obrar en el edificio de La Lonja.

Se obtiene una economía en el capítulo 4.º, Cargas, de 799 pesetas 7 céntimos por ser inferior en dicha cantidad, el importe de los intereses de las obligaciones del empréstito provincial que se tarifican durante el ejercicio de 1901, con motivo de haberse amortizado 20 obligaciones en el año 1900.

También se obtiene en el capítulo 5.º, Instrucción pública, las siguientes economías: 1.500 pesetas por supresión de la plaza de Ujoro de los fondos de 1.ª enseñanza y 250 pesetas por resultar innecesario el élitico destinado para gastos de material de la misma; 999 pesetas por un precio de la plaza del escribiente de la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública y 480 pesetas por la de la plaza de portero de la misma Junta; habiéndose aumentado en 250 pesetas la consignación del material de dicha Secretaría; según acuerdo de la Diputación de fecha 15 de Marzo de este año.

En el propio capítulo, se han eliminado 1.750 pesetas de los gastos de material de enseñanza de la Escuela de Artes e Industrias y de Bellas Artes por las mismas causas que se expresan al tratar de los ingresos del mismo Establecimiento. Y en el art. 7.º del propio capítulo, se consiguan un aumento de 3.000 pesetas por el la Diputación acuerda hacer en mármol el grupo escultórico «La vuelta al buen camino» de D. Lorenzo Bonalló premiado en la Exposición de París.

En el capítulo 6.º, Beneficencia, se consiguan las siguientes modificaciones: Hospital. Aumentos. En este establecimiento se calcula un aumento de 20 estancias de enfermos que importan 5.840 pesetas. Por mayor consumo de medicinas 500 pesetas. Por el haber de un vigilante del departamento de desahucios cuya plaza fué creada por la Comisión provincial 360 pesetas. Por el aumento del haber de otro vigilante, según acuerdo de la propia Corporación, 120 pesetas y otro aumento de 40 pesetas al haber del encargado de los baños. Y por último se han consignado 100.000 pesetas para la compra de terrenos destinados a la construcción de un manicomio, conforme se ha indicado ya al hablar de los ingresos del mismo Establecimiento.

Baja.—Por no considerarse necesarios ciertos gastos, se ha calculado las siguientes bajas: 1.000 pesetas en obras de entretenimiento y conservación; 4.000 pesetas del concepto de obras en el Hospital y Teatro y 1.000 pesetas del capítulo de imprevisión; habiéndose obtenido además una economía de 180 pesetas por la extinción de una carga de cinco fundaciones.

Presupuesto de la Casa de Misericordia

Aumentos. Para gastos de alumbrado 400 pesetas y para reposición de baterías de cocina 1.000 pesetas.—Baja. En retribuciones de sirvientes 100 pesetas. En viages 7.300 pesetas por haber disminuido el n.º de acogidos. En la compra de paga para gorgones 300 pesetas. En los gastos de cátedra y aduena 1.000 pesetas, y en lo calculado para imprevisión 1.500 pesetas.

Y en el presupuesto de la Escuela de Palma, se consiguan 1.095 pesetas por aumento de tres estancias de dependientes, y 600 pesetas por la retribución de dos hermanas y de una ama de lactan-

cia interna que se consideran indispensables para el servicio de dicho establecimiento; y se rebajan 4.000 pesetas del capítulo de obras en el Paig des Bons.

En el capítulo 8.º, Imprevistos, se consiguan un aumento de 11.900 pesetas para atender a los gastos extraordinarios que puedan ocurrir durante el ejercicio de 1901.

En el capítulo 12, Oros gastos, se continúan 500 pesetas en concepto de gratificación al catedrático D. Juan Llopis para explicar a los alumnos de la escuela de Náutica la salgadura de geografía general y particular de España, en primida en la reforma de los estudios en 2.ª enseñanza puesta en vigor por R. D. de 19 de Julio último; y 600 pesetas por la subvención concedida para la publicación en texto catalán de las obras de Ramon Lull.

Por lo que se han rebajado 1.000 pesetas de los gastos para el sostenimiento del vivero provincial de vides americanas; y se ha obtenido además una economía de 161 pesetas 20 céntimos por supresión de la estación telefónica de la Guardia Civil.

El total de los gastos presupuestados ascende a la suma de 832.527 pesetas 13 céntimos, y el de los ingresos a la suma de 196.226 pesetas 97 céntimos, resultando por consiguiente una diferencia de 636.300 pesetas 16 céntimos, y se cubre por medio de un repartimiento entre los pueblos de la provincia en cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo 2.º del artículo 117 de la ley provincial.

No obstante, los nuevos gastos que forzosamente han tenido que consignarse en el proyecto de que se trata, la Comisión que suscribe, ha puesto especial empeño en que dichos gastos no aumenten el reparto provincial, que resulta inferior en dos céntimos al del corriente ejercicio; haciendo constar que no se consiguan cantidad alguna por gastos de representación del Sr. Presidente de la Diputación ni por dista de vocales de la Comisión provincial y de la Comisión mixta de reclutamiento, sin perjuicio de que si fueran reclamadas y procediera su pago puedan consignarse en el presupuesto adicional.

En su vista, entiendo esta Comisión que V. E. puede servirse aprobar el proyecto de presupuesto provincial para el próximo ejercicio de 1901 en la forma expresada, V. E. no obstante resolver lo que estime más acertado.

Fapuz fuera de la urna

Ayer a las siete y media, en presencia del Secretario del Gobierno civil, salió Mr. Papsus de la urna después de haber permanecido en ella ocho días.

Mr. Papsus cargó sobre sus espaldas 100 kilogramos de puzo y con ellos recorrió el local del cinematógrafo, quedando con ello terminado el espectáculo, que no tuvo nada absolutamente de particular.

El público era muy numeroso.

Mr. Papsus, después del espectáculo fué a la fonda Barafin en donde se nos asegura que se le sirvió y comió: una tortilla al ron, unas chuletetas, medio pollo y un beifeck; lo cual nos da una idea de lo privilegiado del estómago del celeberrimo ayunador, pues nadie ignora que la ciencia médica considera necesario después de una larga abstinencia que el que la ha sufrido lejos de abandonar sea inconsideradamente a las exigencias de su espíritu, empiece con la ingestión moderada de caldos ligeros y se gradualmente vaya aumentando la ración a fin de evitar las funestas consecuencias que para el aparato digestivo pudiera tener una omisión como la que se dice se ha administrado monsier Papsus.

¿Será verdad también resistenci?

Nuevo vapor

Ha sido adquirido por la Isla Marítima el vapor Sifios que actualmente estaba varificado en la cañera entre los puertos de Alicante y Argel.

Pendientes la escritura de adquisición del reconocimiento que se le ha prestado en el dique de Marbella, con resultados satisfactorios, al dar noticias de esta compra no añadimos las dimensiones y capacidad del buque, lo que hacemos hoy.

Este vapor fué construido el año 1835 en los astilleros de Glasgow.

Tiene 63 10 metros de eslora, 8'20 m. manga y 4 10 m. de puntal.

Tonalidad de registro, 379, y un andar de 12 millas constantes. El buque está en perfecto estado.

La cámara de 1.ª clase de capacidad para 66 personas, y la 2.ª para 18.

Será bautizado con el nombre de El Balaor.

Llegará a nuestro puerto del miércoles al jueves de la próxima semana.

En la Audiencia

La vista del lunes

El lunes próximo doce del actual a las diez y media de la mañana se verá en juicio oral y público con intervención del Jurado la causa instruida en

el Juzgado de Manacor contra Miguel Amegual Vida, acusado del delito de expoliación de moneda falsa.

Nuevo Teatro-Circo

Nuestro colega La Almodaina dedica las siguientes párrafos al proyecto de nuevo teatro en el barrio del Rey:

Cura milagrosa

El Sr. D. Cristóbal dos Santos, calle de Rosa, 125. Villa Nova de Gays, en frente de Porto, nos hace constar que salvó a su hija Adolina, hace ya mucho tiempo enferma.

Clases pasivas de Ultramar

Se ha dispuesto que todos los perceptores de haberes pasivos del Estado que vayan figurando en las nóminas provisionales de Ultramar, las de la misma procedencia que en virtud de la revisión de su expediente han pasado a figurar en las nóminas de la Península, y los que con posterioridad al Real decreto de 4 de Abril de 1899 hayan sido declarados con derecho a haber pasivo de cualquiera clase, por servicios prestados por sí mismos o por sus sucesores en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, presenten en el plazo de un mes, contado desde el 28 del pasado, en la Intervención de la Dirección general de las clases pasivas, el cobro por Madrid, ó en las de las provincias si tienen en ellas consignadas sus haberes, una certificación, que expedirá el presidente del respectivo Ayuntamiento, expresiva de que los interesados se han domiciliado en la Península ó isla adyacente desde antes del 11 de abril de 1899 y continúan residiendo sin interrupción en España.

Del mar

Ayer salieron para Mahón y Vico respectivamente los laudes San José y Unión.

Una telegrama recibido por la Isla dice que el vapor Lillo ha sido dañado a las siete de esta mañana.

El vapor correo Cataluña, ha salido para Barcelona a las cuatro de esta tarde.

A las cinco de la misma han salido los vapores correo Isla y Ciudad de Mahón para Ibiza y Alicants y Mahón respectivamente.

Unión Comercial

El rápido vapor

MALLORCA

Baldra de este puerto para el de BARCELONA todos los lunes a las 6 de la tarde.

De Barcelona para PALMA todos los jueves a las 6 de la tarde.

Para informes: — Palma, — Oficina: Victoria, 12. — Agentes: Fernando Estela, Muelle.

Barcelona. — Condestatario: Francisco M. Tintoré. Paseo Comercio, 1 y 2. — Agentes: Vin de Orfila, Corti Orens y Domenche, Parque, 3.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión presidida por el Sr. Puigdorfer y con asistencia de los Sres. Sans y Barceló. Fue leído y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se acordó recomendar al Ayuntamiento de Manacor que se acuerde la autorización necesaria para establecer extraordinarios destinados a cubrir el déficit que resulta en el presupuesto municipal correspondiente al próximo año de 1901, acordándose informar al Sr. Gobernador que pueda remitir al Ministro de la Gobernación para que autorice su aprobación.

Se acordó remitir al Sr. Gobernador que proceda dirigir oportuno requerimiento a la Audiencia para que se absteniga de conocer en los autos de interdicción de recobro, promovidos por Antonio Mayol Miralles, vecino de Mostujó.

Cura milagrosa

El Sr. D. Cristóbal dos Santos, calle de Rosa, 125. Villa Nova de Gays, en frente de Porto, nos hace constar que salvó a su hija Adolina, hace ya mucho tiempo enferma.

Clases pasivas de Ultramar

Se ha dispuesto que todos los perceptores de haberes pasivos del Estado que vayan figurando en las nóminas provisionales de Ultramar, las de la misma procedencia que en virtud de la revisión de su expediente han pasado a figurar en las nóminas de la Península, y los que con posterioridad al Real decreto de 4 de Abril de 1899 hayan sido declarados con derecho a haber pasivo de cualquiera clase, por servicios prestados por sí mismos o por sus sucesores en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, presenten en el plazo de un mes, contado desde el 28 del pasado, en la Intervención de la Dirección general de las clases pasivas, el cobro por Madrid, ó en las de las provincias si tienen en ellas consignadas sus haberes, una certificación, que expedirá el presidente del respectivo Ayuntamiento, expresiva de que los interesados se han domiciliado en la Península ó isla adyacente desde antes del 11 de abril de 1899 y continúan residiendo sin interrupción en España.

Del mar

Ayer salieron para Mahón y Vico respectivamente los laudes San José y Unión.

Una telegrama recibido por la Isla dice que el vapor Lillo ha sido dañado a las siete de esta mañana.

El vapor correo Cataluña, ha salido para Barcelona a las cuatro de esta tarde.

A las cinco de la misma han salido los vapores correo Isla y Ciudad de Mahón para Ibiza y Alicants y Mahón respectivamente.

Unión Comercial

El rápido vapor

MALLORCA

Baldra de este puerto para el de BARCELONA todos los lunes a las 6 de la tarde.

De Barcelona para PALMA todos los jueves a las 6 de la tarde.

Para informes: — Palma, — Oficina: Victoria, 12. — Agentes: Fernando Estela, Muelle.

Barcelona. — Condestatario: Francisco M. Tintoré. Paseo Comercio, 1 y 2. — Agentes: Vin de Orfila, Corti Orens y Domenche, Parque, 3.

TALONARIOS

Lotería de Navidad

Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del depositario.

Grandes rebajas en los PRECIOS

Table with 3 columns: De (quantity), 50 hojas, 100, 150, 200, 250, 300, 350, 400, 500, 1000; 075, 125, 175, 225, 275, 325, 375, 440, 500, 900; Ptas.

En talonarios en blanco ó sea sin el número del billete a mitad de precio.

Los suscriptores de LA ULTIMA HORA disfrutará la rebaja del 10 p/o en los precios que van señalados.

Imprenta de La Ultima Hora

LIBRERIA DE JOSÉ TOUS PLAZA DE CORT, 14 y 16.

PALMA

Un joven que, embriagado, promovía ayer escándalo en la plaza de Atarazanas, ha sido castigado severamente por el comandante de municipales por reincidencia.

Un carro que anoche pasaba por la plaza de Cuadrado, rompió un árbol de los que allí están plantados.

El conductor está obligado para comparecer ante el jefe de la guardia municipal.

En el corral público de la villa de Sineu se hallan detenidas cuatro cerdas negras, las cuales serán vendidas en pública subasta el día del próximo domingo 18 ó se presenten sujetos a recogerlas.

Las limosnas de pautadas en el capillo del Santo Cristo de la Sangre durante el mes de octubre último ascendieron a 643 81 pesetas.

Los vecinos de Sóller mataron ayer dos perros por creer que estaban ladrando.

En una casa del barrio de Pedás de Binissalem se cometió ayer un robo consistente en dos billetes de 25 pesetas y cuatro botones de oro, sin que hasta ahora hayan sido descubiertos los autores.

Se ha dispuesto que se encargue interinamente de la delegación del gobierno en Menorca el oficial de aquella dependencia D. Pedro Orfila.

Mañana en el teatro del Call se pondrá en escena el drama en tres actos y en cuatro cuadros de D. Pedro Calderón de la Barca, arreglado expresamente para Sociedades Católicas por D. Modesto Herasades, titulado: El Alcalde de Zúñiga y la pieza en dialecto mallorquín Els Estudiants del dia.

En el vapor Bilboa han venido esta mañana de Barcelona D. Pedro B. y señores, D. Rafael Izuel y señores, D. Vicente Pomar y D. Ignacio Forteza.

A advertimos al público que el último día de este mes termina el despacho de cédules personales y que después no se impondrá el recargo que la ley ordena.

Como ayer dijimos, D. Salvador Orellana dará mañana a las doce y media una conferencia pública en el Consejo de Agricultura, Industria y Comercio y por la tarde a las cinco dará otra conferencia en el local de la Sociedad Océanográfica de Mallorca sobre el tema. Algo sobre palomas mensajeras.

La citada sociedad abrirá mañana a las cuatro de la tarde una exposición de plomas mensajeras en obsequio al señor Castelló.

Agradecemos la invitación que se nos ha enviado para asistir a estos actos.

Un individuo de la guardia municipal encontró ayer en la plaza de Cort una pequeña cantidad de dinero que será de vuelta al que acreditó ser su dueño.

Con destino a Mahón se ha embarcado esta tarde un penado que vino a Palma para declarar en una causa criminal.

Ayer en las inmediaciones del Bino de España, fueron encontradas por el Director de orquesta D. Arturo Barata dos letras de giro que importaban en conjunto unas 500 pesetas.

La persona que las haya extraviado

puede pasar a recogerlas en la fonda Baralla.

Démoslos elegir el desprendimiento y honorar del Sr. Barata.

Estómago

Todas las enfermedades del estómago ya sea de sépsis, gastritis, náuseas, vómitos, dolores de estómago y demás enfermedades del aparato gastro-intestinal se curan de una manera pronta y segura con un poco fresco del «Elixir estomacal F. Ferras» Farmacia Central, J. Ma II, 21—Palma de Mallorca—Precio 10 reales.

RECOMENDAMOS a la atención de todos los que quieran participar en una empresa sólida y que prometa buenos resultados, el anuncio de la casa Vinus & Cia., de Hamburgo en nuestra hoja de hoy.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—El Patrocinio de Nuestra Señora, San Martín, obispo y confesor y San Bartolomé, abad.

Cuaranta Horas.—Concluyen en las Teresas. Exposición del Santísimo a las seis, a las diez y media con sermón por el orador sagrado P. Nicolás Reus del Oratorio. Por la tarde, actos de coro, rosario, «Te Deum» y reserva.

Empiezan en San Cayetano, en obsequio de la Madre del Amor Hermoso.

A las seis exposición, a las siete y media misa de comunión general; misa mayor a las diez y media con sermón por el P. Miguel Rosillo de los SS. CC. Por la tarde, a las cinco y media, Triduo con sermón por el padre Cayetano Latorre, S. J., ejercicios y reserva.

Otras funciones.—Mañana I. P. oyendo la misa mayor.

Las devociones de segundo domingo de mes en las iglesias acostumbradas.

En Santa Eulalia, fiesta a la Virgen de la Piedad, a las siete y media misa de comunión para las Hijas de María, a las diez Horas y misa cantada con sermón por el P. Antonio Lopez, filipense. Por la tarde el ejercicio de costumbre.

En las Mifonas, fiesta votiva en obsequio de Nuestra Señora de la Soledad. A las diez y media misa mayor.

Boletín meteorológico

Día 9 a las nueve de la mañana

Barómetro 637 mm. Termómetro 14.6 g. c.

Máxima al sol 23.4 Máxima a la sombra 18.2

Mínima a cubierto 12.4 Mínima a descubierta 9.6

Dirección del viento N. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas 5.8 kg.

Kilómetros recorridos en 24 horas 212 Lluvia en 24 horas 18.40 mm

Evaporación en 24 horas 0.8 Humedad a las 9 85

Ascenso del barómetro en 24 horas 0.2 Descenso del barómetro en 24 0.2

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

Lonja

Día 6.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 2.

Día 7.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 0.

Gatedral

Día 7.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 0.

Matrimonios: D. Miguel Arbona García con D. Catalina Carreras Gran.

Hospital Provincial

Movimiento de enfermos del día 9 de Noviembre de 1900.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidas, Fallecidos, Quedan

330 1 3 1 327

Comentarios

Día 8.—Alfonso Sitjas, 3 meses, Hostaletes d'en Castellón, sigue apañado.—Antonio Vidal Comas, soltero, 51 años, Coll d'en Rabassa, insuficiencia valvular.—Francisco de Santiago Santalla Muntaner, soltero, 55 años, Ribera núm. 9 apoplejía.—Gatalina Sampol Borrás, viuda, 83 años, Monserrat núm. 23, vejez.

Día 9.—Felipe Moera Priol, soltero 45 años, San Nicolás núm. 2, asma bronquítica.—Esperanza Vich Porcel, 14 meses, Torreno, enteritis ulcerativa.

Isla Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Viajes económicos en combinación entre Palma, Alicante y Argel

Salidas del puerto de Alicante para el de Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Salidas de Argel para Alicants y Palma los días 1, 11 y 21 de cada mes.

Salidas de Palma para Argel con Escalas en Alicants, cada sábado inmediato exterior a los días 5, 15 y 25.

Admite cargo con documentación directa, y el pasaje se despachará con papeleta desde Palma a Argel y en la misma forma en Argel para Palma.

Informarán: Oficinas de la «Isla Marítima», calle de Paisés, número 26.

Nuevo Teatro-Circo

Hasta el día 15 del actual podrán los Sres. Obligacionistas hacer efectivo el pago del 2.º dividendo, en las cajas del Crédito Balear ó Fomento Agrícola. Palma 5 de Noviembre de 1900.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

De Tarragona

Madrid 9 (115 t.)

Un telegrama oficial de Tarragona dice que según noticias del jefe de la Guardia civil de Vales viérense tres hombres armados y con beina en Montsgut dirigiéndose hacia Juncosa y Pontons, en donde circulaban rumores de haber aparecido un grupo con señales de una partida carlista.

Esta, según parece, penetró en la provincia de Tarragona procedente de la de Barcelona.

Se ha dispuesto que salgan a perseguir la fuerza de la benemérita.

Además la perseguirán fuerzas del ejército que llegaron a Tarragona procedentes de Barcelona.

Se disponen más fuerzas para salir con el mismo objeto.

Un detenido—Aguirón

Madrid 9 (115 t.)

El cónsul español en Perpignan telegrafía diciendo que ha sido preso en Pertus un español sospechoso llamado Antonio González, el cual llevaba armas prohibidas.

Comunican de Castellón que un grupo agredió en Vinarez al ingeniero industrial de la investigación de hacienda, consiguiendo herirle.

Hay tres detenidos.

Notas carlistas

Madrid (1610 m.)

Barcelona.—Ha sido reforzada la guardia civil que presta servicio en las prisiones militares de los Deks en donde están detenidos caracterizados carlistas, entre ellos el cabecilla Seliva.

En las demás cárceles de esta ciudad encuéntrase veinte presos, que están a la disposición del juez militar.

Asegúrase que varios carlistas han manifestado que la algarada de Badalona tenía por principal objeto atacar el cuartel de carabinieri pues estos custodiaban la playa evitando el que pudiera realizarse un importante alijo de armas que venían destinadas a los sediciosos.

Se han practicado detenidos registros en los pueblos cercanos a Badalona sin que se haya obtenido resultado alguno positivo, ignorándose que se ha hecho del indicado alijo de armas.

Según detalles dados últimamente por uno de los individuos encargados de introducir las armas, se ha podido averiguar que estos comunicábanse con un ex-cabe de caballería de la última fuerza y con un carlista que vive en un pueblo de la montaña quien al enterarse de que la autoridad había descubierto los depósitos de armas, quiso venir a Barcelona y matar al delator, costando gran trabajo a sus amigos el desuadirle de tan siniestro propósito.

Una hermana del titulado general Moore aconsejó a varios carlistas que no secundaran al cabecilla Seliva; los emisarios de este cabecilla dicen que aquella contaba con importantes elementos que aseguraban la victoria.

Declaraciones de Oléabal

Madrid 10 (10 m.)

San Juan de Luz.—Don Tirso Oléabal ha declarado que llegó aquí procedente de París el mismo día de la zozobra de Badalona.

QUIMICA INDUSTRIAL

Pequeña Enciclopedia práctica, por F. Billón, 14 tomos rústica pta. 2150, tela 25.—Lib. TOUS.

DICTIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA

por la Real Academia, última edición 50 pesetas en pasta.—Librería TOUS.

na. Desde aquel entonces no se había movido de su casa; pues los ocho meses que permaneció en París los dedicó a conseguir del Gobierno francés que le permitiera regresar a San Juan de Luz. Intentó muchas veces ver al ministro Mr. Delcasse sin conseguirle; y aunque reconocía ser inexplicable la prohibición que le impusieron de residir en la frontera, la excusaba manifestando que obedecía dicha prohibición á órdenes de carácter privado. Dice que solo quiere dedicarse á su familia; sabe que Cavero se halla en Hendaya, pero no le ha visto y no piensa en conspirar.

Olzabal negó rotundamente que en la frontera de Guipúzcoa se hallen reunidos los generales carlistas y añadió que D. Carlos sabe que el país no se halla en buenas disposiciones para la guerra.

A presentarse tecan

Madrid 10 (10 m.) Barcelona.—Asegúrese que hoy se presentarán á las autoridades unes cuantos sediciosos que vagan todavía por esta provincia.

Esta noticia procede de tres individuos que se han separado de las partidas entrando aneche ocultamente en Barcelona. Estos individuos dicen que sus compañeros andaban dispersos, errantes, hambrientos y casi desnudos.

Aberdaje

Madrid 10 (10 m.) Londres.—Comunican de Dublin que el miércoles por la mañana un buque desconocido abordó en el canal de Bristol al vapor Otyol Wien yéndose este á pique. De los veinte hombres que tripulaban el buque, solo uno se ha salvado.

Huelga terminada.—Nuestro crédito.

Madrid 10 (10 m.) Valencia.—La huelga de obreros cargadores del muelle de esta ciudad ha terminado ya, habiendo vuelto aquellos á su trabajo.

San Sebastián.—Han llegado á esta capital los duques de Bivona y de Almódovar del Rio; éste último habló en París con nuestro embajador Sr. León y Castillo quien le dijo que el crédito español sufre mucha con las algarras actuales.

Sumaria.—Deportados

Madrid 10 (10 m.) Barcelona.—La sumaria que se instruye con motivo de los recientes sucesos carlistas está muy adelantada; siendo muy probable que el Consejo de guerra se celebre antes de quince días.

El cabecilla Soliva será juzgado por oficiales de las armas generales.

Cuando se considere fracasada definitivamente la actual intentona, el cabecilla Soliva será deportado á Fernando Póe, á los demás procesados se les impondrá la pena de destierro á diferentes provincias.

Registros.—Cura libertada.—En expectativa.

Madrid 10 (10 m.) Vigo.—Se han practicado algunos registros.

Se ha puesto en libertad al cura párraco D. Constantine Miguel. Fuerzas de la benemerita han salido esta mañana con dirección á varios puntos.

Lo que dicen los carlistas

Madrid 10 (9'50 m.) Un telegrama de Barcelona comunica que los carlistas de la frontera creen que sus compañeros se exaltaron y se precipitaron al campo.

Añaden que la algarrada estaba relacionada con una importante jugada de bolsa que debía pre-

percionarios fondos para proseguir la campaña.

Declaraciones de Sánchez Toca.

Madrid 10 (10'10 m.) El Sr. Sánchez Toca ha hecho declaraciones afirmando que el Gobierno recebrará los derechos que le concede la ley de 1855, llegando á una revisión en las tarifas y en la renovación de los conciertos de las compañías de ferrocarriles cuyos derechos y prerrogativas el estado parecía tener enajenadas ó abandonadas.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 10 (10'50 m.) (URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy ha salido premiados los siguientes números:

El primer premio, de cien mil pesetas ha correspondido al número 11.692 despachado en Madrid.

El segundo premio de cien mil pesetas ha correspondido al número 13.012, despachado en Madrid.

El tercer premio de treinta mil pesetas ha correspondido al número 4.337 despachado en Madrid.

Cada cinco mil pesetas cada una ha salido premiados los números 5.331—3.521—7.274—5.893—7.586—12.212—8.768—10.213—6.299—5.596 y 13.275.

La partida de Badalena

Madrid 10 (11 m.)

Barcelona.—Van recibiendo detalles de cómo se organizó la partida de Badalena. Se dice que hace tiempo los carlistas venían recaudando fondos; ultimamente llegaron á tener en una casa 30.000 duros, acordando nombrar para el mando de la región catalana á un jefe de mucho prestigio. En una carta que se recibió se hizo esta indicación; la abrió el cabecilla Soliva y enteróse de que el jefe que se nombraría tendría á su disposición 30000 duros.

Entonces, el cabecilla Soliva empleó todos los medios necesarios para que le nombraran jefe.

Los antiguos carlistas que odiaban á Soliva le acusaban de haber cometido faltas graves y de haber falsificado la firma de don Carlos con objeto de recomendar su candidatura.

Carlistas desaparecidos.—Congreso hispano-americano

Madrid 10 (12'40 t.)

El grupo de carlistas armados que había aparecido en Tarragona ha desaparecido.

A la sesión inaugural del congreso hispano-americano que se verificará hoy, asistirán todos los ministros vistiendo levita.

Se cree que hablarán los señores Sagasta y Silveira.

Fabra

Madrid 9 Noviembre 4 t.)

Table with 2 columns: Item and Price. Interior centado 69'70, Cubas 1896 83'40, Cubas 1898 69'80, Amortizable 4 p 78'30, Idem 5 p 91'40, Cambie Tabacos 386'50, Londres 33'38, Frances 33'50.

BOLSIN

Table with 2 columns: Item and Price. Barcelona 10 Noviembre (10 m.) Interior fin de mes 69'05, Cubas 82'75, Cubas 1898 69'00, Nortes 49'15, Colonial 104'00, Alicante 73'00, Amortizable 5 p 99'85.

Aprendizás, ganando enseguida, se necesitan en la correctoria LA CATALANA—Cuesta de Brossa, número 12, tienda.

Nuestros regalos

Hermosísimo calendario americano para 1901

LA NAVIDAD DE NUESTROS ABONADOS

Participación á la Lotería de Navidad

Tendrán derecho á dichos regalos todos los que en 1.º de Noviembre estén incluidos en nuestros listas de suscripción.

Sociedad del Alumbrado por gas

Esta antigua sociedad proporciona al público el mejor y más económico de los alumbrados usuales.

20 cnts. de pta. m. c. y además 2 cnts. del 10 p 100 para el Estado.

Según la importancia del consumo Bonifica desde el 10 al 20 por 100 con lo cual, los más favorecidos obtienen el gas á 16 cnts. de pta.

Fíjense bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y NO DAR CRÉDITO á los que proponen lo contrario.

Al que no utilice el finido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 26 céntimos.

Advertencia á los abonados

Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán en las oficinas de la Sociedad desde las 8 de la mañana hasta las 2 y desde el anochecer hasta las 8; y además, en los puntos siguientes: Calle de Balacio, 4—Tipolitografía de Rotger. Id. Sindiento, 78—Tienda de Vall. Id. Constitución (Borne) 42—Esterería.

de cuyos centros se recogerán á las 11 de la mañana y al anochecer para atenderlos con la prontitud posible.

Al público LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

Temporada de Invierno 1900-1901

MIGUEL MATAS

Calle Colón, 17, 19 y 21

Grandes surtidos en novedades para señoras, en sedería, lanería y pañolería: así como en géneros blancos tanto de hilo como de algodón. Apesar de la gran subida de precios en todos los géneros, esta casa ha comprado algunos saldos de varios artículos para vender á precios baratísimos.

Hay para liquidar una gran partida de papeles estambre con rico fiesco desde 1 peseta uno.

APROVECHAR LA OCASION

Dentista

Juan Ticoulat Castela

Dentaduras artificiales desde 75 pesetas. Y dientes sueltos desde 4 en adelante.

Se garantiza la extracción sin dolor.

NUEVO INVENTO

Calle de la Almudaina, 4-principal

BUENO, BONITO Y BARATO

En la Sombrereria de Miguel Llabrés San Nicolás 40, se ha recibido un gran surtido de sombreros y gorras de todas clases para la temporada de invierno, de formas bonitas y elegantes, que se propone realizar á precios nunca vistos y al alcance de todas las fortunas, desde el módico precio de UNA PESETA en adelante.

Así pues, visto hace fé, no comprar sombreros, sin antes visitar el establecimiento San Nicolás, 40.

V x x n Vds. t x m b x x n x n

La Pajarita

M x c h x r x s b x r x t x s x m x s

= San Nicolás = 6 = Palma =

MAÑANA LA SOLUCION

Es cosa que conviene á todos, porque la luz es la alegría del alma y basta porque un querer la damos hoy.

Gran invento

Don Vicente Buis, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su Real privilegio. Dicho señor Buis remite prospectos gratis mandando sello para contestar Consultas de 11 á 1. Montorn, 12, pral.—Madrid.

OBRAS DE AUTORES ILUSTRES

- Escenas de la vida Bohemia, E. Mürger. 1
- España, por Edmundo de Amicis. 1
- La Carroza di Tutti, (Una novela en tranvía) por id., 2 tomos ilustrados. 2
- Rafael.—Graxella (3 novelas juntas), por Lamartine. 1
- El Manuscrito de mi Madre, por id. 1
- Misterio, por Hugo Conway. 1
- Un Secreto de Familia, por id. (ilustrada). 1
- Sin Madre, por id. 1
- El Secreto de la Nieve, por id. 1
- Confusión, por id. 1
- Atala.—René.—El Último Abencerraje. Viaje al Mont Blanc, (4 novelas juntas), por Chateaubriand. 1
- La Sonata de Kreutzer.—El Matrimonio (2 novelas juntas), por el conde León Tolstoy. 1
- Amo y Criado, por id. 1
- Resurrección, por id. Tres tomos. 3
- Sor Filomena, por E. J. de Goncourt. 1
- Promont y Risler, obra premiada por la Academia Francesa, por A. Daudet. 1
- Las Gaitas de mi Molino, por id. 1
- Tartarin de Tarascon, por id. 1
- Poquita cosa, por id. 1
- María, (novela americana) Jorge Isaacs. 1
- Dora, por Carlota M. Breamé (ilustrada). 1
- Un matrimonio del gran mundo, por Octavio Feuillet (de la Academia francesa) 1
- La Señorita Giraud, mi mujer, A. Belot. 1
- Los compañeros del Silencio, por Paul Féval. Dos tomos ilustrados. 2
- La Sala Misteriosa, por id. 1
- El Posadero de Aldes, E. de Conscience. 1
- El Beso de una Muerta, por Carolina Invernizio. 1
- El crimen de la Condesa, por id. 1
- La hija del barbero, por id. 1
- El Resucitado, por id. 1
- La Venganza de una loca, por id. 1
- La Huerfana de la Judería, por id. 1
- Pasionas y Delitos, por id. 1
- Historia de un Muerto, por Francisco Galignano, ilustrada con ocho láminas. 1
- El Triunfo de la Muerte, por G. D'Annunzio. Dos tomos ilustrados. 2
- El Placer, por id. Dos tomos ilustrados. 2
- La Ciudad Negra, por Jorge Sand. 1
- La Venus de Gordes, por A. Belot y E. Daudet. 1
- Horas de recreo, por Amicis. Un tomo. 1
- El Peje Flor de Mayo, Ponson du Terrail. 1
- Leyendas mexicanas, por Frías. Un tomo. 1
- Historia Negra, por el Capitán Verdades. 2
- El Capitán Deyfrus, por Eduardo de Bray y Ramón Sampa. Dos tomos. 2

JORGE OHNET

Deuda de Odio, pta. 8'50.—El último Amor, id. 8'50.—El doctor Romea, id. 8'50.—Reliquias del Amor, id. 8'50.—El gran Margal, id. 3.—Lise Fleuron, id. 8.—Un antiguo Renocor, id. 8'50.—El cura de Favières, id. 8'50.—La Dama vestida de gris, id. 8'50.—Negro y Rosa Pariquillo, id. 8.—Los derechos del hijo, id. 8'50.—La condesa Sara, id.

Extraordinario Exito

Portfolio

de las Islas Baleares

Vistas generales.—Paisajes.—Cuadros.—Monumentos.—Curiosidades.—Tipos y costumbres de Mallorca, Menorca é Ibiza.

80 hermosas fotografías y 44 páginas de texto descriptivo.

La obra completa con lujosas cubiertas á la francesa 8 PTAS.

De venta en la Administración de "La Última Hora," PLAZA DE CORT, 14 Y 16—PALMA

GRAN ALMACEN

de papeles pintados

de JAIME HERNANDEZ, Sucursal de Barcelona, calle Canuda—23.

Gran competencia

Papeles desde 1 y medio Real á 100.—Armaduras mates á 5 reales el rollo.—Fondos lisos desde 5 id. el rollo.—La colocación á Real el rollo.

También se hacen cielos rasos de Tels. La casa hace 3ª clase de trabajos en pinturas con todos los adelantos que existen en Barcelona tanto en trabajos al cristal como en arte decorativo: la casa responde de todos sus trabajos.

SAN MIGUEL—21—PALMA

Vino Morelló

Quina, Carne, Lacto-Fosfato de cal. Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistema nervioso y óseo. Cura la Anémia, Debilidad, Inapetencia, Consumión, Convalescencia de enfermedades graves, Fatigas, etc. Farmacia VALENZUELA y privilediada.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Solón 21 y Perceji 1 Palma de Mallorca.

ELABORACION DE

Vinos naturales y Artificiales.

VINAGRES naturales y tíarificiales.

Precio: 6 pesetas

LIBRERIA DE J. TOUS.

OBRA NUEVA

Aguas, Puertes, canales y pantanos.

Colección de leyes—Precio: 6 ptas. Librería de J. TOUS, plaza de Cort, 14 y 16;

OBRA NUEVA

La Guerra Hispano-Americana ante el Derecho internacional

por E. Amador y prólogo de D. Isern—3 ptas. Librería de J. TOUS, plaza de Cort, 14 y 16.

COMUNICACIONES

CORREOS

Salidas de la Peninsula para Baleares

De Barcelona para Palma é Ibiza, los dominicos á las 5 tarde.

De Alicante para Ibiza y Palma, los lunes á las 12 mañana.

De Barcelona para Palma, los martes tarde.

De Barcelona para Palma, los miércoles á las 5 tarde.

De Barcelona para Alcedia, los miércoles 5 tarde.

De Barcelona para Palma, los jueves 5 tarde.

De Valencia para Ibiza y Palma, los jueves 5 tarde.

De Barcelona para Palma, los viernes tarde.

Salidas de Baleares para la Peninsula

De Alcedia para Barcelona, los domingo á las 6 tarde (procede de Mahón).

De Palma para Barcelona, los lunes 5 tarde.

De Palma para Barcelona, los martes tarde.

De Palma para Ibiza y Valencia, los miércoles, 9 mañana.

De Palma para Barcelona, los Jueves por la tarde (procede de Ibiza).

De Palma para Barcelona, los viernes tarde.

De Palma para Ibiza y Alicante, los sábados á las 5 tarde.

Interinsulares

De Palma para Mahón, los sábados tarde.

De Palma para Ibiza, los lunes 10 mañana.

De Palma para Ibiza, los miércoles 9 mañana.

De Palma para Ibiza, los sábados 5 tarde.

De Mahón para Palma, los martes tarde.

De Ibiza para Palma, los lunes por la noche (procede de Alliceite).

De Ibiza para Palma, los jueves á las 7 mañana (sigue para Barcelona).

De Ibiza para Palma, los jueves noche (procede de Valencia).

NOTA.—Las salidas de Barcelona para Palma correspondientes á los martes y viernes y las de Palma para Barcelona de los martes, jueves y viernes deben verificarse á las 6 tarde desde 1.º Abril á 30 Septiembre y á las 5 tarde desde 1.º Octubre á 31 Marzo.

FERRO-CARRILES

Trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme y Manacor, y Santa María y Felanitx).

De Palma hasta La Pueba, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 tarde (mixto desde el Empalme). De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Pueba, á las 6'30 mañana y 5'15 tarde (mixto en los Ramales).

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Pueba, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 tarde (mixto desde Empalme). De La Pueba hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 tarde (mixto hasta Empalme).

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Estaciones de servicio limitado (de 8 á 12 m. y de 2 á 7 t.): Alayor, Alcedia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx y Sóller.

Estaciones sematónicas: Bajolí, en la Isla de Menorca.

1200 metros de solar

Se alquilan en uso de los puntos más céntricos de la capital.

Informarán; en esta imprenta.

Nicolás Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronta masticación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.—Precios económicos.

Calle de Relaires, número 108.—PALMA

Esgrima y Francés

Razón calle S. Loverso, núm. 28, pral.

Tres reales

50 CARTAS y 50 SOBRES

PAFAL INGLES

[en un bonito estuche]

y á Cuatro reales

clase extra liso y rayado.

LIBRERIA DE JOSE TOUS